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Scattano le misure di salvaguardia 

Adottate le nuove 
norme tecniche 

del piano regolatore 
La decisione presa dalla Giunta capitolina d'urgenza con i poteri 
del Consiglio - La posizione del PCI ribadita dal compagno Ve-
tere - II giudizio del prosindaco Di Segni e dell'assessore Cabras 

La Giunta comunale ha a-
dottato ieri mattina sulla bass 
dei poteri previsti dall'art. 140 
(clod assumendo i poteri del 
consiglio) «le norme tecniche 
di salvaguardia per l'attuazio-
ne del piano regolatore vi-
gente». Si tratta, secondo il 
comunlcato ufficiale di due 
provvedimenti « riguardanti il 
prlmo l'adozione della varian-
te al piano regolatore e delle 
norme tecniche relative all'at-
tuazione del piano stesso; il 
secondo che stabilisce norme 
di salvaguardia relative al set-
tore di espansione e alia zona 
H (agro romano)». Alia n-
presa dei lavori — continua 
il comunicato — «le suddette 
norme saranno subito sottopo-
ete all'esame delle competen-
tl commissioni consiliari e in-
serite nel quadro del dibat-
tito generate sui problemi del-
rurbanistlca che avra inizio 
il 12 settembre in consiglio co
munale ». 

Fin qui il comunioato. Sul 
merito preciso dei due prov
vedimenti non si sono avute 
notizie ufficiali. Si sa solo 
che le nuove norme tecniche 
di attuazione del piano rego
latore sarebbero «piu o me-
no» (vedremo. quando questo 
sara- possibile quanto piu e 
quanio meno) quelle elaborate 
dal cosiddetto gruppo scienti-
fico degli esperti e dal col-

legio quadripartito degli as-
sessori e, in linea di massima 
gia rese note fin dal giugno 
scorso da Paese Sera e, in sin-
tesi, anche dall'Untta. I punti 
piu importanti delle nuove 
norme nguarderebbero: 

a) il blocco quasi completo 
di iniziative nelle zone «B» 
(semicentrali dove esistono 
particolari limiti di volume) 
che verrebbero cosi assimilate 
al centro storico (Zona « A»); 
in questo quadro vengono vin-
colati alcuni complessi inse-
riti in questa zona; 

b) la riduzione degli indici 
di edificabiiita nelle zone « C » 
(di ridimensionamento viario 
ed edilizio, come Tiburtino, 
Salario, Prenestino. Ponte Mil-
vio ecc.) e per le zone «E» 
(quelle di espansione), por-
tandoli rispettivamente a 300 
abitanti per ettaro invece di 
600 e a 250 invece che 450; 

c) previsione di una mag-
giore dotazione di aree pub-
bliche e di uso pubblico, por-
tare da uno standard di 15 
metri quadrati per abitante a 
20 metri quadrati per le zone 
di espansione e a 25 metri 
quadrati per i centri direzio-
nali (zona « I»); 

d) una fascia di protezione 
nell'Agro Romano suddividen-
do la campagna in tre sotto-
zone. Queste misure presenta-
no aspetti positivi accanto ad 

Esami di maturita 

Ricorsi dei genifori 
contro le bocciature 

II 50% dei candidati privatisti respinti nell'isti-
tuto tecnico Leonardo da Vinci - I risultati del 
« Croce » e del«Pl in io»- Protesta del COGIDAS 

votazioni piu basse rispetto agli 
scorsi anni: • numerosi ricorsi 
presentati da parte di genitori 
degli alunni respinti: sono que-
sti alcuni elementi che s'embra-
no caratterizzare i risultati de
gli esami di maturita. 

Nell'istituto tecnico commer-
ciale LEONARDO DA VINCI 
(via Annibaldi) e stata com-
piuta una vera falcidia (50^ 
bocciati) tra i candidati priva
tisti. mentre gli alunni interni 
sono stati quasi tutti dichiareii 
* maturi »: nella prima commi=-
sione i respinti sono stati 14 JU 
35; nella seconda 28 su 42; nella 
terza 25 su 47: nella quarta 17 
su 32. 

Ecco. inoltre. i risultati di 
altri istituti. Nel liceo seienti-
fico BENEDETTO CROCE (via 
Palestro): la prima comniissio-
ne ha ritenuto * maturi > 74 dei 
75 allievi presentatisi; la secon
da commissione ha esaminato 
69 giovani. bocciandone cinque 
(due interni e tre privatisti): la 
terza commissione ha respinto, 
invece, 5 candidati su 57. 

Xel liceo scientifico PLINIO 
SENIORE (via Montebello): la 
prima commissione ha bocciato 
due studentesse e un_> studen'e 
su 88; la seconda rommissionr 
ha promosso tutti i 64 candi
dati interni. respingendo due 
dei 10 privatisti: la terza com
missione ha respinto 7 allievi su 
69: la quarta commissione ha 
dichiarato «non maturi» 4 dei 

67 studenti interni e 3 degli 8 
privatisti. E' da notare che in 
quasi tutti gli istituti la voia-
zione della maggior parte dei 
promossi e tra i 36/60 e 40/60. 

Per quanto riguarda le boc
ciature e da registrare una ore-
sa di posizione del COGIDAS 
(1'associazione dei genitori dc-
mocratici) che ha richiamato 
l'attenzione soprattutto sugli e-
pisodi del «Tasso> (nella pri
ma commissione la percentuaie 
dei bocciati e stata del 26^c) e 
del « Castelnuovo > (dove e sta-
to respinto un candidato su cin
que). «r Episodi di sconcertante 
severita — afferma il COGID*S 
— si sono verificati soprattutto 
in quelle scuole in cui il corpo 
insegnante aveva. mediamentn. 
mostrato di comprendere le ra-
gioni del disagio degli studenti 
e aveva saputo avviare con essi 
un rapporto educativo diverse 
da quello tradizionale. nozioni-
stico ed autoritario ». 

* I ricorsi — e detto ancora 
nel comunicato del COGIDAS -
che i singoli allievi e le loro 
famiglie hanno gia inoltrato. o 
stanno inoltrando. dimostrano 
del resto in modo inequivocabil.' 
come siano state mo.le vo'te 
esercjtate autentiche quanto in-
tollerabiii censure di tipo ideo-
logico non solo e non joltanto 
in senso esolicitamente politico 
quanto e soorattutto in senso gc-
nericamente culturale >. 

II giornalista USA scomparso 

Per Jock Begon s'indaga 
negli USA e in Francia 

Le lndagini sulla scompar-
•a del giornalista americano 
Jack Begon si stanno inten-
cificando anche all'estero. In 
particolare negli Stati Uniti 
c in Francia. Punzionari del
la squadra mobile romana at-
tenderebbero dalla polizia sta-
tunitense informazioni circa i 
eervizi giornalistici di cui si 
stava occupando Begon negli 
ultimi tempi. Analoghe noti-
iie gli investigatori attende-
rebbero dalla polizia france-
se per il periodo in cui il gior
nalista presto servizso a Pa-
rigl per conto della «ABC». 

Intanto ieri il capo della 
•quadra mobile dott. Scali ha 

consegnato al sostituto pro-
curatore della Repubblica, 
dott. Torri. un pnmo rappor
to relativo alle indagini. II 
magistrato ha incaricato un 
perito di stabilire se i fram-
menti di lenti. trovati nello 
studio del giornalista in via 
Abruzzi, siano dello stesso ti
po di quelle giunte da Londra 
qualche giorno fa. Come si 
ricordera sulla base di un 
primo sommario esame si e 
stabilito che i frammenti del
le lenti dovrebbero apparte-
nere ad un tipo medio bifo-
cale mentre quelle giunte da 
Londra sarebbero molto spes-
se e di tipo « radiale». 

(piccola cronaca 
) 

Smarrimento 
Giuseppe Oggiano ha smarrito 
une borsa contenente document i 
•ndispensabili per il suo lavoro. 
Offre latita mancia a chi e in 
grado di ricuperarli. Telcfonare 
al n. 880.126. 

Concorso 
L'ENAL. alio scopo di dillorv-

dtre I'amore per la letteratura. 
<fi scoprire e valoririare attitudini 
• vocazioni per la poesia e la nar-
rativa, indite ed organizza il con
corso nazionale di poesia e di nar-
rativa, per opere inedite, denomi
nate « ALMA ROMA >. II Con
corso e diviso in due categoric: 
giovani fino ai 30 anni di eta 
• edulti oltre i 30 anni di eta. 
Per qualunque informazione e per 
fitirare il regolamento rivolgersi 
aH'ENAL di Roma, via del Tri-
t*we 82. Tel.: 479.064-474.716-
483.778 - 483.7M. 

Lutti 
I comunisti viterbesi parteci-

pano al dolore di Mario Calcagni, 
vice-sindaco di Sutri, per la scom-
parsa della sua cara mamma Italia 
Picari. Al compagno Calcagni le 
frateme condoglianze dell'Uriita. 

• • * 
E' deceduta ieri la signora Ele

na Grossi, madre del compagno 
Alvaro Pisani dipendente della 
GATE. Ai familiari e al caro Alvaro 
le frateme condoglianze della rc-
dazione dell'LINITA' e dei compa-
gni della GATE. 

* * • 
E' deccduto il compagno Ulderi-

co, Casale, padre del compagno 
Malvito, segretario della sezione 
di Anzio. Le piu Iratcme condo-
glianze giungano alia famlglia da 
parte dei compagni della sezione, 
della Zona, della Federaiion* • 
deil'Unita. 

element! che come minimo su-
scit-ano peiplessita. Un giudi
zio nel merito sarii comunque 
reso possibile dal confronto 
fra i gruppi politici che si 
aprira in settembre. Per ora 
resta da augur arc i che, essen-
do con il provvedimento della 
Giunta, scattate le norme di 
salvaguardia, il processo in at-
to di cementizzazione della 
citta sia a 1 meno temporanea-
mente bloccato. 

Sulle decision! adottate dal
la Giunta si sono registratl 
immedi-ati commenti politici. 
Il compagno Vetere, capogrup-
po del PCI in Campidoglio, ha 
rilasciato una dichiarazione 
nella quale dopo aver ricor-
dato la posizione assunta dal 
gruppo comunista nell'ultima 
riunione del consiglio comu
nale ha ribadito il fatto che 
il PCI «si riserva una valuta-
zlone di merito al momento 
in cui le nuove norme tecni
che saranno conosciute nel 
dettaglio ed in rapporto al di-
battito che il 12 settembre 
— secondo gli impegni assunti 
dal sindaco — si aprira in Con
siglio comunale su tutto 11 
complesso dei problemi che 
stanno di fronte alia citta: da 
quell i urbanistici in senso 
stretto, a quelli dei servizi e 
dell'edilizia economica e po-
polare. 

«Dovrebbero essere acqul-
siti punti positivi come l'at-
tuazione di alcune nofme di 
salvaguardia e alcune misure 
per impedire una ulteriore 
massiccia edificazione nello 
agro. Restano oscuri o da 
chiarire alcuni punti: quello 
del destino della tenuta di 
Capocotta — ad esempio — e 
quello del verde (mancano in-
dicazioni cartografiche). Cen
tri direzionali e asse attrez-
zato rimangono importanti no
di che il dibattito di settem
bre dovra sciogliere. Restano 
poi aperte due questioni di 
fondo: il riferimento dei pro
blemi romani a quelli dello 
sviluppo e dell'assetto regio-
nale e le iniziative concrete 
veramente capaci di promuo-
vere una svolta reale nello 
sviluppo dell'edilizia economi
ca e popolare. 

« l i gruppo comunista pren-
de comunque atto delle deci-
sioni adottate dalla Giunta — 
di cui certo essa si assume 
rispetto a tutti i contenuti 
delle deliberazioni le responsa-
bilita — augurandosi che le 
misure adottate siano tali da 
permettere che il prossimo 
confronto politico in consiglio 
non debba registrare in set
tembre una compromissione 
della situazione awenuta in 
agosto ». 

II prosindaco Di Segni (PSD 
ha affermato che le nuove 
norme tecniche rappresentano 
«un atto concreto di revisio-
ne del PRG e costituiscono il 
rispetto di un qualificante pun-
to programmatico», e costi
tuiscono «un importante sal
vaguardia per arrestare la 
marcia del cementow. Dopo 
aver ricordato rimportanza 
del dibattito che si aprira nel 
settembre in Campidoglio, Di 
Sagni ha rilevato che il pro-
blema e quello di amettere 
a disposizione aree per co-
struire a prezzi ragionevoli e 
reperire servizi per la citta» 

Per l'assessore Cabras (dc) 
con l'approvazione delle nuove 
norme tecniche si e conclusa 
una « prima fase della revisio-
ne del piano», e vi e «una 
puntuale attuazione» degli 
accordi del centro sinistra. 
La Giunta avrebbe cioe rispo-
sto «con carattere di urgen-
za ai tentativi sempre in atto 
di compromettere 1'ordinato 
sviluppo urbanistico ». Adesso 
— ha continuato 1'esponente 
di Forze Nuove — spetta al 
confronto con le forze politi-
che, sociali, e culturali, al di
battito nelle circoscrizioni e 
in Consiglio comunale. porta-
re avanti il confronto su qus-
sti temi e insieme allargarlo 
ad una collaborazione costan-
te fra Comune ed Ente Regio-
ne per il legame fra i proble
mi di Roma con quelli dell'as
setto territoriale del Lazio. 

Apertamente contrario, natu-
ralmente. il comitato d'intesa 
fra i costruttori che ha giu-
dicato le misure «inopportu
ne. discutibili. non giustifica-
bili». Anche il PSDI sembra 
aver accettato il provvedimen
to — caldeggiato soprattutto 
dai socialisti — aobtorto col-
lo » se e vero che neH'incontro 
fra i partiti del centro sinistra 
il suo segretario provinciate. 
Costi, si e pronunciato contro 
l'uso dei poteri d'urgenza da 
parte della Giunta e ha af
fermato che suH'intero com
plesso dei problemi urbanisti
ci « non si e ancora registrato 
vm reale accordo basato su un 
approfondimento di tutta la 
materia »• 

Nella seduta di ieri mattina 
la Giunta ha anche adottato 
la deliberazione di delega alio 
Istituto Case popolari di Ro
ma per resproprio delle aree 
cccorrenti per i primi cinque 
interventi del programma di 
risanamento (baracche, abita-
zioni malsane). ET la prima 
quota del programma relativo 
alio stanziamento di 52,6 mi-
liardi, destinato alia costru-
zione di alloggi per la elimi-
nazione delle abitazioni im-
proprie. 

II programma oggi approva-
to riguarda i piani di zona di 
Isola Sacra, Ostia Lido, Pie-
tralata, Primavalle Ovest e 
Primavalle Est, per un totale 
di 820 alloggi e 4.474 vani; ri
guarda aree per gli edifici e 
per urbanizzazioni pari a 
425.126 metri quadrati e Tim-
piego di 11,924 mlllardi, pari a 
oltre il 22 per cento del pro-

f amma totale. II problema 
che, come al soli to, tutto 

questo non resti per anni sul
la carta. 

Mentre manca un preciso controllo sui prezzi all'ingrosso 

ESPOSTII PRIMI LISTINI 
< • - - . * • s „ i 

Entro i primi giorni della prossima settimana tutti i negozi dovranno esporre i prezzi al 16 
luglio — Le maglie larghe del decreto governativo — Una riunione in prefettura — La giunta 
capitolina sul problema del pane — E' necessario colpire chi specula sul prezzo della farina 

Un listino esposto in una macelleria del centro 

I prlmi listinl del prezzi al dettaglio hanno fatto ieri la loro 
comparsa in alcune negozi della citta. Nel llstlni sono stati 
trascritti i prezzi pratlcatl II 16 luglio scorso e su quella base 
I negozianti devono vendere I loro prodotti. L'« operazione» 
listinl, prevista dal decreto governativo per il contenimento 
del costo della vita, prosegui-
ra nella giornata di oggi e 
di lutiedl. Entro i primi gior
ni della prossima settimana 
tutti gli esercizi dovrebbero 
aver completato la non sem-
plice operazione e le squadre 
annonarie, in via di costitu-
zione, dovrebbero cominciare 
a funzionare. La distribuzione 
dei listlni, affidata alle orga-
nizzazioni di categoria (Pede-
resercenti e Unicne commer-
oianti). ha subito ieri una bat-
tuta di arresto per la mancan-
za di materiale. Infatti il pri
mo quantitavo di 10 mila co-
pie messo in circolazione l'al-
tra sera e andato esaurito nel 
breve giro di alcune ore. Nel
la nottata la tipografia inca-
ricata di stampare i listini ha 
lavorato a ritmo intenso e og
gi i prontuari dovrebbero es
sere sufficienti per tutti. 

Fatture 
maggiorate 

Mentre prosegue la distri
buzione e la compilazione dei 
listini non si pub certo dire 
che la situazione nel settore 
commarciale romano sia chia-
ra. Molta confusione e'e fra 
gli stessi negozianti i quali 
non sanno come contenersi di 
frcote alls ripetute richieste 
di aumenti da parte dej for-
nitori. Infatti se i prezzi al 
dettaglio devono rimanere 
«congelati» al 16 luglio la 
stessa cosa dovrebbe aweni-
re per i prezzi aH'ingrosso. 
Invece questo non si verifica. 

FERROVIERE MUORE F0LG0RAT0 
e il secondo in sessanta giorni 

Claudio Dietrich lascia la moglie e due figli - Un altro lavoratore perse la vita in circostanze analoghe 
il 1° giugno a Roma Termini - 1 sindacati denunciano le pesanti e pericolose condizioni di lavoro 

Una panoramica di Roma Termini: in questo groviglio di convogli, di fili, di meccanismi complicafi sono costrelti a 
lavorare i ferrovieri, spesso senza le necessarie misure di sicurezza 

Un altro omtcidio bianco nelle Ferravie dello Stato; il fer-
roviere Claudio Dietrich di 31 anni e morto fotgora?o I'altro 
ieri mentre riparava una linea dell'alta tenslone alio scab 
ferroviario di Roma smistamento nella zona del Salario. La 
catena degli infortuni mortali nelle F.S. si allunga paurosa-
mente; solfanto un m e « fa un altro ferroviere, Francesco 
Tolli, di 28 anni, moriva fulminalo anch'egli da una scarica 
elettrica di oltre 3.000 volts alia stazione Termini. Sono or 
mai diventati centinaia gli infortuni, spesso mortali, che si 
verificano tra i ferrovieri soprattutto nelle grandi citta. " 

La morte di Claudio Dietrich, che lascia la moglie e due 
figli, ripropone ancori una volta con drammaticita il discorso 
della condizione di lavoro dei ferrovieri. Regolamenti, strut 
lure sanitarie azlendali mezzi di pronto intervento, organic^, 
orario di lavoro sono realta ancora motto lontane dall'essere 
all'altezza del compiti nuovi di un'azienda moderna ed effi-
ciente. Contrariamente a quanto pud apparire all'esterno dalla 
pubblicita aziendale, le Ferrovie dello Stato — come denuncia 
un comunicato dei sindacati — mantengono ancora una situa 
zione di efficienza accetfabile sfnrttando pert il sacrificto c 
Cabnegazione dei ferrovieri che spesso lavorano in condizioni 
ambientali disumane e con mezzi tecnici primitivi. Ed e que 
sta la ragione deiraltissimo numero di infortuni tra i ferrovieri 
come dimostrano le statistiche. 

Claudio Dietrich che era salito sul carrello, rialzato all'al
tezza del cavo da riparare, doveva far presto a riattivare la 
linea inlerrotta. Sul cavo interrotto KT* stata tolta la correnfe 

• ma vicino ad esso altri cavi era no alimentati dall'alta ten 
sione. E' bastato un niente a provocare la scarica elettrica 
che ha folgorato I'operaio. 

Piu volte gli operai, i loro sindacati hanno chiesto che in 
caso di riparazioni anche i cavi vicini a quello da riparare 
fossero disalimentati ma ci6 e reso impossibile dal fatto che 
mancano dei piani precisi sulla distribuzione della corrente. 
Ogni anno vengono fatte delle modifiche, delle riparazioni e 
tutto cio in modo inorganico e confuso che, il piu delle volte, 
sfugge ad un preciso controllo del tecnici. Questo metodo e 
II frufto della mancanza di mezzi economic!: per ristrutturare 
le linee aeree ci vogliono milioni su milioni che il ministers 
dei Trasporti non stanzia e cosi gli operai rischiano ogni gior
no la loro vita. Poi e'e la questione del tempo; bisogna fare 
tutto in fretta cercando di non provocare ritardi alle partenze 
e agli arrivi dei treni e questo comporta una maggiore peri 
colosita. I sindacati da anni chiedono una revisione completa 
degli impianti, un piano organico di ammodemamento, I corsi 
di istruzione professlonale e il decentramento aziendale. II 
ministero dei Trasporti e finora rimasfo insensibile a queste 
richieste; basti pensare che strumenti di sicurezza contro I 
t corto circuit! > sono stati sfrappati all'azienda soltanto con 
I'agitazione e la lotta dei ferrovieri stessi. 

La funzionalita delle Ferrovie dello Stato e stata affidata 
finora all'abnegazionc dei lavoratorl che hanno pagato e pa-
gano ogni giorno con vife umane 1'irresponsabilita del vari 
govemi. I sindacati in un lore comunicato diffuso Ieri hanno 
annunciato che «combattono • combafteranno nel futuro per 
un piano di ammodemamento delle Ferrovie dello Stato ade
quate ai nuovi compiti dl un servizio efficients che ponga in 
prlmo piano la tutela delta salute • dtll'integrlta fisica del 
ferrovieri». 

Presentata dal PCI 

Provincia: interrogazione 
sul concorso per gli asili 

I compagni Marroni, Rice: 
e Agostinelli hanno presenta-
to un interrogazione urgen-
tissima al Presidente della 
Provincia per conoscere i mo-
tivi per i quali non e stato 
ancora pubblicato I'awiso 
per riscrizione al corso di 
oggiornamento delle ottanta 
educatrici d'inf&nzia. necessa
rie per gli asili nido di pros
sima apertura nel Comune 
di Roma. Gli interroganti 
hanno fatto presente l'urgen-
za e la necessita che le iscri-
zioni al corso vengano imme-
diatarnente aperte affinche 
quest'ultimo possa ipiziare il 
primo settembre. 

Inoltre e stato ricbJesto 
che 1'awLso sia reso pubbli

co a mezzo di manifesti e 
che 1'esame delle domande 
di ammiss:one al corso sia 
sottoposto a una commissio
ne consiliare rappresentativa 
anche dell'opposizione, stante 
l'azione clientelare che va gia 
sviluppandosi in alcuni quar-
tieri di Roma (ad esempio 
Tiburtino III) da parte di 
galoppini elettorali del parti-
to socialdemocratico. 

L'assessore. dopo la presen-
tazione deU'interrogazione, ha 
ufficiosamente assicurato che 
la partecipazione al corso sa-
ra pubblicata negli albi pre-
tori e sui giomali e che si 
provvedera alia costituzione 
di una commissione provin
c i a l con la minoranza, per 
1'esame delle domande. 

Sospeso lo sciopero 

Rotificoto ieri la delibera 
per i medici «ventisettisti» 
II comitato di controllo su

gli attf degli enti locali di 
Roma e provincia ha ratifl-
cato ieri la delibera degli 
Ospedali Riuniti Hguardante 
la sistemazlone dei medici 
c ventisettisti». 

Da parte sua la segrettrla 
provinciate ANAAO, dopo aver 

preso atto con soddisfazione 
deH'awenuta ratiRca, ha so
speso Immediatamente l'azione 
di sciopero ad oitranza solle-
cifando che analogo provvedi
mento amministrativo venga 
preso dagli Ospedali Riuniti al 
piu presto per gli assisttntl 
vofontiri. 

Dopo il primo elenco dl au
menti registrati all'ingrosso 
dopo jl 16 luglio inviato dalla 
Federesercenti alia Prefettura, 
anche l'Unione commercianti 
sta preparando un voluminoso 
dossier di fatture maggiorate 
nelle ultime settlmane dalle 
societa e ditte produttrici. 
«Come dobbkimo contenerci 
in questi casi? », si domanda-
no preoccupati gli esercenti. 

II decreto governativo pre-
vede un controllo ferreo sulla 
vendita al dettaglio, pero la
scia larghe maglie alia spe-
culazione dei fomitori. Infat
ti. mentre tutti gli esercizi 
commerciali sono tenuti a 
esporre i listini dei prezzi 
del 16 luglio non tutti i for-
nitori hanno l'obbligo di de-
nunciare al CIP (Comitato in-
terministsiriale prezzi) i loro 
listini. II decreto parla solo 
di imprese di produzione e 
di distribuzione che negli ul
timi sei mesi abbiano avuto 
un fatturato di 5 miliardi. II 
controllo verrebbe quindi eser-
citato solo su questa fascia 
di ditte. E le altre? A Roma, 
come in buona parte del La
zio. data la caratteristica del
la frantumazione commercia-
le. i fornitori dei piccoli eser
cizi sono in massima parte 
imprese che non hanno mai 
superato i 5 miliardi di fattu
rato in un semestre. Quindi 
nessuno pub controllare i li
stini di queste societa. A par
te poi il fatto che anche quel
le ditte che rientrano nel de
creto governativo e che quin
di dovrebbero essere control-
late, hanno ritoccato sensibil-
mente i loro listini proprio 
negli ultimi giorni o hanno 
disdetto i contratti di forni-
tura. Alle societa produttrici 
di paste alimentari (Buitoni. 
Barilla ecc), ad alcune ditte 
di scatolame si e aggiunta an
che la Pindus che proprio nel
la settimana successiva al 16 
luglio ha rivisto tutti i prezzi 
delle sue confezioni di surge-
lati, aumentandoli dal 15 al 
20 per cento. Le preoccupa-
zioni dei dettaglianti sono 
quindi piu che legittime. 

I preannunciati ccntrolli sui 
prezzi sembrano aver avuto 
intanto un primo risultato. Si 
e saputo che ieri tutti i gran-
di magazzini (Stands, Rtna-
scente e TjpiM) hanno rice-
vuto una circolare urgente 
dalle "loro direzioni per so-
spendere l'attuazione di una 
serie di aumenti decisi alia 
fine dello scorso mese di lu
glio. Gli aumenti sono stati 
solo sospesi. non revocati. Sta-
remo a vedere nei prossimi 
giorni se la decisione di ri-
toecare i prezzi verra effetti-
vamente annullata. 

Dnecento 
segnalaziont 

II centralino istituito pres-
so la prefettura per la segna-
lazione di aumenti di prezzi 
(6712). ha avuto anche ieri 
una giornata di inteaso lavo
ro. Si calcola che oltre due-
mila siano state le chiamate 
e numerose le « segnalazioni » 
degne di essere prese in con-
sidera2ione. Nella stessa pre
fettura si e svolta ieri pome-
riggio anche una riunione fra 
i responsabili dell'ordine pub
blico (prefetto. questore, co-
mandante dei carabinieri. dei 
vigili urbani. ufficiali della 
guardia di finanza ecc.) per 
ooncordare le iniziative da 
prendere per i controlli e gli 
interventi. Pino a quando non 
saranno emanate le norme di 
attuazione del decreto gover
nativo non e infatti possibile 
istituire le squadre annonarie. 
Ed e proprio per questo che 
buona parte delle segnal-azio-
ni che vengono inviate al cen
tralino della prefettura resta
no. per il momento. senza 
conseguenze immediate. 

II problema dei prezzi e 
soprattutto di quello del pane 
e stato discusso ieri anche 
dalla giunta capitolina. In un 
comunicato emesso dal Cam-
pidoglio al tannine della riu
nione e detto che la a giun
ta. tenuto conto delle attua'.i 
difficolta» e dell'azione in 
corso par «il contenimento 
dei prezzi». specialmente per 
quanto riguarda i consumi po-
pokiri. «considera estrema-
mente grave un aumento del 
costo del pane a prezzo con-
trollato. aumento che. se at-
tuato. potrebbe rendere vani 
gli sforzi in atto». La ^un-
ta — si legge ancora n?l co
municato — « confida nel sen
so di responsabilita degli ope-
ratori commerciali perch6 sap-
piano comorendere con ma
turita \i difficolta di questa 
fase della vita nazionale ed 
evitino forme di lotta desti-
nate a ripercuotersi negativa-
mente sull'intera cittadinanza 
a livello di un consumo popo
lare ». Nel suo documento la 
giunta capitolina non entra 
perd nel merito deH'agitazio-
ne dei panettieri. lasciando 
cosi senza risposta alcune pre
cise denun:e fatte dalla cate
goria sui contanui aumenti 
dei prezzi delle Urine e sul-
I'esigenza di assicurare all* 
citta un adeguato approwi-
gionamento da parte dell'Ai-
ma e della Federconsorzi. met-
tendo i panificatori in grado 
di difendersi dalle gravj e 
vergognose speculazioni dei 
grossisti dl farina. 

Infine un'ultima notizia ri-
guardante sempre il settore 
commerciale. Presso l'assesso
re regionale Ponti si e svolta 
ieri una riunione con i rap-
presentanti degli esercenti per 
concordare le chiasure degli 
esercizi nel periodo delle fe-
rie. Le associazioni hanno ri
badito la loro plena dispom-
bilita a conUnuare a svolgere 
presso la categoria ogni inter
vento affinche tali chlusure 
vengano opportune meiite ar-
ticolAte al fine di non creare 

disagi ai consumatori. 

Le proposte 
delle 

cooperative 
contro il 
carovita 

Sui problemi del carovita, 
sulle cause e concause di es
so, sulle proposte a breve e 
medio ternune, le tre orga-
nizzazioni regiouali della coo-
perazione negli incontri con 
la Reg tone Lazio, hanno a-
vanzato precise proposte. Le 
richieste si possono cosi sin-
tetizzare: 
— abrogazione della legge 125, 
nuova funzione del viercato 
generate e gestione del me-
desimo da parte delle asso
ciazioni dei cantadini produt-
tori, delle cooperative di con
sumatori e delle associazioni 
dei dettaglianti, con I'esclu-
sione degli intermediarigros-
sisti; 
•— Regione e Comuni devono 
provvedere alia formazione 
dei piani previsti dalla leg
ge 426; ? 
— localizzazione dei centri 
commerciali mtermedi e pe-
rtferici mediante programmi 
di urbanistica commerciale; 
— partecipazione diretta del
la Regione alia gestione dei 
centri commerciali, attraver-
so la Finanziaria regionale 
e in un nuovo rapporto fra 
la proprieta pubblica e git 
operatori commerciali basato 
su un adeguato regime di a}-
fitto, dando priorita nella ge
stione del Centro commercia
le ai dettaglianti associati e 
alia cooperazione di consu
mo; 
— politica del credito con 
legge regionale, che aqevoli 
I'associazionismo fra i detta
glianti e la cooperazione di 
consumo; 
— ribaltamento delle tenden-
ze monopolistiche in atto vol
te ad impadronirsi della rete 
commerciale regionale e na
zionale (vedi la entrata in fun
zione di centri commerciali 
monopolistici a Netluno, Po-
mezia e Roma); 
— difesa del ruolo del pic
colo commercio aiutandolo 
sulla via associativa e con-
sortile per fame una forza 
essenziale e il protagonisla 
della riforma democratica del 
la rete distributiva, con una 
azione congiunta tra Comu
ne di Roma, Regione, ammi-
nistrazioni provinciali c Co-
muni superiori at 20.000 abi
tanti, tesa ad intraprendere 
misure che contribuiscano al 
blocco della lievitazione dei 
prezzi dei prodotti alim;nta-
ri e all'acquisto di prodotti 
agricoli alia fonte di produ
zione, per creare un collega-
mento con la Maccarcse e 
con le aziende associate o sin-
gole dei coltivatori direttl 

A queste richieste sono sta
te aggiunte quelle piu gene-
rali che investono la politica 
governativa. La uniia raggiun-
ta dai movimenti cooperalivi 
sulle proposte relative alia 
battaglia piu generate contro 
il caro-vita e fatto nuovo e 
di rilevante imporlanza poli
tica. Tornando sul tenia pro
dotti agricoli, loro colloca-
mento e prezzi, e necessa-
rio ricordare — citeremo aue 
esempi — la rapina com-
piuta a danno dei contadvn 
prima e dei consumatori poi 
dalla intermediaztonc paras-
sitaria. A Roma nel mese di 
giugno gli incettatori inter-
mediari nel solo settore or-
ticolo hanno intascato non 
meno di 4 miliardi. La mano-
vra speculativa e favorita dal
le vecchie strutture agrarie 
e di mercato. La strutlura del 
mercato generate favoiisce 
ogni sorla di speculazione ai 
parassiti i quali agiscono su 
due jronti: vendita all'inter 
no del mercato gererulc " 
vendita all'esterno nei loro 
magazzini. Mentre il Magaz-
zino Cencrale dispone di eel-
le frigorifere per appena 16 
mila quintali di merce. un 
qrossista che agisce aU'inler-
no del mercato generate ha 
poi un magazzino sulla via 
Prenestina al Km 10, con eel-
le frigorifere per 60.000 quin 
tali di merce. 11 «fronte del 
mercato» decide quindi sul
la formazione del prezzo fuo-
ri e dentro il mercato comu
nale, secondo la linea del 
massimo profitto. 11 grossista 
e ogni altra figura di inter-
mediario va eliminata all'in-
terno del mercato generate. 
II Comune deve ripristinare 
la aCassa mercato» per naa-
volare i dettaglianti singoli 
e associati nelle operazioni di 
acquisto dei prodotti agricoli 
presso i contadim. Le coope
rative hanno offerto entro 
settembre allEnle Comunale 
di Consumo 100.000 quintali 
di patate a L. 50 il chilo. Lo 
Ente Comunale di Consumo 
deve predisporre le misur* 
per Vacquisto di esse; diver-
samente le patate saranno in-
cettate a 30 lire e ritendute 
a 200. In altri termini I'Ente 
Comunale deve assolvere alia 
sua funzione di canale demo-
cratico tra produzione con-
tadina e distribuzione al det
taglio. E' urgente e indispensa-
bile costruire un nuovo mer
cato ortofrutticolo alia cui ge
stione devono partecipare le 
organizzazioni dei contadini, 
le cent rati cooperative del La
zio, i rappresentanti dei fae-
chini e dei dettaglianti. In
tanto I'area del Mercato Ge
nerate (12.000 mqJ che si 
rendera disponibile entro lo 
anno, deve essere assegnala 

solo alle cooperative fra pro-
duttori contadini. 

Accanto alle misure sud-
dette, occorre net Lazio e in 
Italia un ribaltamento del 
meccanismo di sviluppo eco-
nomico. Diversamente per-
marranno e si aggraveranno 
i problemi delle campagne. » 
si accrescera il deficit della 
produzione agricola, si accen-
tueranno gli squilibri tra cit
ta e campagna, non si arre-
stera la corsa al rincaro della 
vita. Le conclusioni delta 
conferenza aqraria e quella 
sul ruolo delle pnrtecipazioni 
statali, per lo sviluppo econo 
mico del Lazio, promnsse 
dalla Regione. non devono re 
stare lettera morta 

Nando Agostinelli 
(presidents dell'associ*-
zlone regionale cc 

tivo agrloolo)' 
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